
令和４年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 森本　節弘

② 阿波みらい 吉田　　稔

③ はばたき 坂東　重夫

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 19 原田　定信

② 8 中野　厚志

③ 6 藤本　功男

④ 4 後藤　　修

⑤ 9 笠井　一司

⑥ 2 武澤　　豪

⑦ 1 原田　健資

⑧ 10 川人　敏男



令和４年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 森本 節弘 志政クラブ １.令和４年度阿波市一般会計予算書（案）について

　(1)令和４年度当初予算（案）において市長の公約で

　 　ある「三つの柱」を推進する為の予算編成の重点

　　 政策はどこにおいているか。

２.阿波市水道事業について

　(1)阿波市上水道基本計画の方向性と進捗状況について

2 吉田　稔 阿波みらい １.経済対策について

　(1)コロナ禍で地域経済は厳しい状況におかれている

　　 が、本市経済の活性化にどの様に取り組まれるの

　　 か。

２.子育て支援について

　(1)本市発足以来、少子化にブレーキがかからない。

　　 出生数の変遷はどうなっているのか。子ども・子

　　 育て支援について更なる充実を考えているのか。

３.学校給食について

　(1)年間の各保護者負担など総負担額はいかほどか。

　(2)保護者負担額に対し、補助を出している他市町は

　　 あるのか。

　(3)保護者負担に対し、いくらかの補助を検討しては

　　 どうか。

４.過疎対策について

　(1)市場町が国から過疎指定を受ける予定と報道されて

　　 いるが、県内及び全国の過疎指定の状況について。

　(2)過疎指定のメリット等について。

　(3)過疎債等の運用について。

3 坂東 重夫 はばたき １.持続可能な財政運営について

　(1)新年度予算において「事務事業の見直し」並びに

　　 「公共施設マネジメント対策」について。

　(2)地方債（市債）について。

　(3)令和４年度予算と財政計画の整合性について。

２.教育環境の充実について

　(1)特別教室の空調整備状況について。

　(2)今後の計画について。

３.認定こども園の運営状況について

　(1)官民のメリット・デメリットについて。

　(2)相互の調整と課題について。

　(3)本市の目指すべき運営について。



令和４年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 19番 １.デマンドバスの運行について

原田 定信 　(1)起案、計画から現在まで、今後の運行計画は。

　(2)利用者からの要望に今後どの様に対応していくか。

２.空き家対策について

　(1)日増しに空き家が増えているが、その対策について。

３．そよ風広場の木製遊具の使用禁止について

  (1)広報あわ２月号で使用禁止が周知され市民の反応は。

  (2)周辺は桜の名所にも成っているが、現在のまま放置したの

  　 では危険でないか。

  (3)今後新設の計画は。

2 8番 １.社会福祉について

中野 厚志 　(1)令和元年度と補聴器購入の補助制度は変わっていないのか。

２.気候変動に対する取り組みについて

　(1)本市の現状と対策について。

　(2)市民への危機意識の高揚を図る取り組みは。

３.県道志度山川線の進捗状況について

　(1)工事がストップした問題は解決できたのか。今後の見通し

　　 は。

４.コロナ禍での児童生徒の健康について

　(1)体力面の低下、近視の増加に対して、学校独自の創意工夫の

　　 取り組みも大切だが、家庭との危機意識を共有し、どのよう

　　 に連携・取り組みをしていくのか。

3 6番 １.新ごみ処理施設について

藤本 功男 　(1)環境保全協定書による協定の締結をどのように進めていくの

　　 か。

　(2)市民にとって大切な情報が公開されていないのではないか。

２.デジタル化について

　(1)市のデジタル化の進捗状況はどうなっているのか。

　(2)組織体制はどのように機能しているのか。

　(3)セキュリティ対策に問題はないのか。

4 4番 １.ケーブルテレビについて

後藤　修 　(1)プロバイダについて独占的なイメージとなっているが、事業

　 　者を選べるようになっているのか。

　(2)データ放送の実施について検討されているのか。

　(3)ケーブルテレビの今後の方向性について。

２.選挙について

　(1)期日前投票所について大型ショッピングセンターや高等学校

　 　に設けることはできないのか。

　【一　般　質　問】                                           （１）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)選挙ポスター掲示場の設置について掲示場数を減らせないの

　 　か。

３.ごみ問題について

　(1)新ごみ処理施設について１ｔ当たりのごみ処理費用は、現状

　 　と比較してどのように変わるのか。

5 9番 １.財政状況について

笠井 一司 　(1)義務的経費が増加傾向にあるが、市の財政状況をどう見てい

　　 るのか。また、将来の見通しについて伺いたい。

　(2)年度末の市債残高が漸く２００億円を下回る見通しとなっ

　　 た。今後の市債の償還予定と市債残高の見込みを伺いたい。

２.行政ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）推進事業につ

いて

　(1)利便性の向上やサービスの迅速化を図るということだが、ど

　　 のような点を改善するのか。

　(2)利用者である住民の申請手続き等をサポートすることも必要

　　 と思うが、どう考えるのか。

３.障がい者福祉について

　(1)障がい者に対する福祉行政は、障がいの種別や等級によって

　　 人それぞれの細かい対応が必要である。市としてどのような

　　 施策を展開しているのか。

　(2)障がい者への支援は、家族が主に行っているケースが多い

　　 が、高齢等の事情により、それが行えなくなった場合、市と

　　 してはどのようなサポートをしていくのか。

４.森林環境譲与税基金条例について

　(1)森林環境譲与税をもとに基金を設けるということだが、どの

　　 ような事業を行うのか。

　(2)基金の造成計画や目標額は、どのように考えているのか。

５.消費生活センターの活動状況について

　(1)消費生活相談の現状や活動状況（相談件数など）について伺

　　 いたい。

６.公共事業の計画的な実施について

　(1)道路の改善が進んでいないので、道路の整備を進めていただ

　　 きたい。

　(2)市内建設業の育成のためには、年によって偏ることのない平

　　 準化した計画的な公共事業の実施が必要であると思うが、ど

　　 う考えるか。

6 2番 １.スマートインターの進捗状況と今後の予定は

武澤　豪 　(1)スマートインターの進捗状況と今後の予定はどの様になって

　　 いるか。

　(2)スマートインター完成後の町づくりの方向性は。

　【一　般　質　問】                                           （２）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨
7 1番 １.過疎対策

原田 健資 　(1)今回の指定の状況。
　(2)歴史・文化を守る。
　(3)過疎バス復活。

２.阿波市の観光
　(1)善入寺島から境目までウォーキングコースの設定を。

8 10番 １.救急車の配置・運行について
川人 敏男 　(1)阿波町で、５分以内で到着できない地域は。

　(2)阿波町林への救急車の出動件数及び搬送先の病院は。
　(3)西消防署の救急車の追加配置にＯＫを出した根拠は。
　(4)阿波町林に西消防署の出張所を造っては。

２.新ごみ処理施設の建設について
　(1)燃料化方式を決定した根拠は。
　(2)全体事業費はいくらか。
　(3)固形燃料の排出量は。
　(4)排水対策及び砂防指定地域の安全対策は。
　(5)市長自ら固形燃料の売り込みに奔走するか。

３.新ごみ処理施設の管理運営について
　(1)管理運営の全体像はどうなっているか。
　(2)運営管理費を事項別に積み上げて日量トン当たり費用を伺う。
　(3)固形燃料の売却利益はいくらか。
　(4)ごみ処理単価が安定するための対策を伺う。
　(5)(株)エコマスターの会社概要は。
　(6)管理運営会社が万一倒産してもごみ処理は継続できるか。
　(7)新ごみ処理に、今後どう決着をつけるのか。

　【一　般　質　問】                                           （３）


